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ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

СПРАШИВАЛИ — ОТВЕЧАЕМ

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Диалог с избирателями
Состоялась рабочая 

поездка в Тальменский 
район депутата Госду-
мы Марии Прусаковой и 
депутатов фракции 
КПРФ в Алтайском 
краевом Законодатель-
ном собрании. В ходе 
поездки депутаты-
коммунисты провели 
встречу с избирателя-
ми в райцентре Таль-
менка, посвящённую 
отчётам о проделан-
ной работе. Открыл 
встречу Андрей Кривов, 
руководитель фракции 
КПРФ в АКЗС. Он рас-
сказал о работе депу-
татов-коммунистов в 
краевом парламенте. 

Депутаты КПРФ в АКЗС 
последовательно доби-
ваются реализации про-

граммы, с которой партия шла 
на выборы, рассказал Андрей 
Юрьевич. И первой законода-
тельной инициативой в регио-
нальном парламенте стало 
предложение в Государствен-
ную думу об уменьшении пен-
сионного возраста. Затем был 
целый ряд законопроектов, ка-
сающихся повышения стипен-

дий студентам средних спе-
циальных учебных заведений, 
восстановления всенародных 
выборов глав муниципалите-
тов, присвоения звания «Ве-
теран труда» на основе муни-
ципальных наград, согласова-
ния парламентом назначений 
на должности профильных 
министров и ряд других. При 
этом инициативы КПРФ в ос-
новном блокируются боль-
шинством — депутатами «Еди-
ной России» и других фракций 
в АКЗС. 

Мария Прусакова продол-
жила общение с избирателя-
ми в формате диалога. Участ-
ники встречи обратились к 
парламентарию с рядом во-
просов. Главная проблема, 
которая волнует жителей 
Тальменского района, — за-
крытие автовокзала. Един-
ственный в райцентре авто-
вокзал закрылся из-за долгов 
перед ресурсоснабжающей 
организацией. При этом 
местное автотранспортное 
предприятие обслуживает 25 

сёл по шести маршрутам, и 
теперь гостям и жителям 
района приходится ждать ав-
тобуса на улице, испытывая 
неудобства. 

Среди других вопросов, ко-
торые поднимали собрав-
шиеся, — нехватка кадров в 
сферах образования и здра-
воохранения, завышенные 
тарифы ЖКХ и несанкциони-
рованная свалка в селе Озер-
ки, которую власти никак не 
могут ликвидировать. Беспо-
коят жителей и проблемы со-

хранения исторического на-
следия. В селе Ларичиха при 
ремонте местного центра до-
суга демонтировали памят-
ник В.И. Ленину и уже долгое 
время не могут вернуть мо-
нумент на прежнее место. 
Власти ссылались на то, что 
памятник требует ремонта. 
Однако актив Тальменского 
районного отделения КПРФ 
своими силами его отремон-
тировал. А ответа, когда вер-
нут монумент на место, до 
сих пор нет. Такая же пробле-
ма с бюстами Героев Совет-
ского Союза на Аллее Славы в 
Тальменке. После оскверне-
ния вандалами они требуют 
ремонта, а от властей пока 
только одни обещания без 
указания конкретных сроков. 

Мария Николаевна отмети-
ла, что большинство проблем 
в муниципалитетах имеют 
системный характер и воз-
никают в том числе из-за не-
достаточного финансирова-
ния. По всем вопросам, с ко-
торыми обратились жители, 
будет проведена проверка, 
при необходимости — на-
правлены обращения в над-
зорные органы. 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ. 

Капитальному 
ремонту — быть!
Первый секретарь Новосибирского 

обкома КПРФ, мэр города Анатолий 
Локоть рассказал о планах по ремон-
ту городских магистралей по нац-
проекту «Безопасные качественные 
дороги». 

К апитальный ремонт в обязательном 
порядке коснётся улицы Бориса Бо-
гаткова. Там не первый год работают 

энергетики, идёт масштабная реконструкция 
магистральной теплосети. Как только Си-
бирская генерирующая компания завершит 
работы, дорогу обновят по всем стандартам, 
заявил Анатолий Локоть в прямом эфире 
программы «Мэр отвечает» на радио «Го-
родская волна». 

— Ремонт улицы Бориса Богаткова по БКД 
ждёт своего часа. Пока этот объект не вносили 
в график работ. Чтобы привести дорогу в 
должный вид, нужно сначала реконструиро-
вать теплотрассу. Трубопровод проходит на 
всём протяжении улицы Бориса Богаткова. 
Ремонт длится уже третий год. Поэтому мы 
не можем пока приступить к капитальному 
ремонту дорожного покрытия, — сказал глава 
города. 

Из-за работ на теплосети этим и прошлым 
летом улицу не раз перекрывали для проезда. 
По словам Анатолия Локотя, в планах у энер-
гетиков завершить модернизацию на этом 
участке в 2024 году. 

Мэр добавил, что все ремонтные работы, 
связанные с дорожной инфраструктурой, вы-
полнены. В результате приведён в норматив-
ное состояние 61 объект, из них 23 — по нац-

проекту БКД, ещё 38 — за счёт областного и 
городского бюджетов по программе «Регио-
нальные автодороги». 

Город готов к зимнему сезону. Летом при-
обретена 51 единица специальной техники 
для уборки городских дорог и тротуаров. Ма-
шины универсальные, со съёмными меха-
низмами, которые монтируются в зависимо-
сти от условий работы и времени года. Сейчас 
они пошли в работу. Всего парк специальной 
техники насчитывает около 500 машин. Си-
туация на дорогах города в целом контроли-
руема. Стоит задача побудить управляющие 
компании начать убирать снег во дворах.  

 
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

О твечаем: если отка-
заться, ничего не бу-
дет. С другой стороны, 

ничего не будет, если в этих 
«тренировках» поучаствуете. 
Вся эта суета к настоящим 
выборам никакого отноше-
ния не имеет и вообще нахо-
дится вне юридического по-
ля. Это — внутреннее дело 
системы избирательных ко-
миссий. Руководители УИКов 
не имеют права вас принуж-
дать, а могут только просить 
по-человечески. Но просить, 
полагаем, будут весьма на-
стойчиво, так как им сверху 
тоже «спускают задачу» — 
провести «тренировки». 

Правда, ходят слухи о том, 
что персональные данные, 
которые нужно вводить в «го-

лосовалку», используются для 
составления списков… сто-
ронников «Единой России». 
Чиновники у нас ребята 
ушлые, любят отчитываться 
тем, чего на самом деле нет.  

Плюс — и это важно! — если 
вы всё-таки поучаствовали в 
«тренировках», в день выборов 
обязательно проголосуйте за 
нашего кандидата, причём 
бюллетенем на участке. Если 
возникнут какие-либо наклад-
ки вроде того, что вам скажут, 
будто вы уже голосовали дис-
танционно, то это будет пово-
дом для фиксирования очень 
серьёзного нарушения. 

Второй секретарь Омского 
обкома КПРФ Иван Федин так 
прокомментировал ситуа-
цию: 

— Участие в дистанцион-
ном электронном голосова-
нии является исключительно 
личным делом каждого изби-
рателя. Никаких материаль-
ных или юридических по-
следствий при отказе членов 
комиссий с правом решаю-
щего голоса от регистрации 
на «Госуслугах» не предусмот-
рено ни законодательством, 
ни подзаконными актами. 
Ваш отказ от вышеназванной 
процедуры голосования не 
приведёт к изменению ваше-
го статуса члена УИКа по ини-
циативе какого-либо органа 
государственной власти или 
местного самоуправления. На 
протяжение всего пятилетне-
го срока ваших полномочий 
из комиссии вы можете быть 
исключены только по ини-
циативе направившего вас в 
неё комитета КПРФ. Наша 
партия категорически против 
дистанционного электронно-
го голосования. 

 
Пресс-служба Омского  

обкома КПРФ.

Это что за «тренировка»?..
Товарищи с мест сообщают о том, что руководи-

тели УИКов принуждают всех членов избирательных 
комиссий, в том числе и представителей КПРФ, реги-
стрироваться на «Госуслугах» и принимать участие 
в неких «тренировках» в дистанционном электрон-
ном голосовании (ДЭГ). Нас спрашивают: законно ли 
это? И что будет, если отказаться?

— У  меня вызвали вопросы 
два момента. Первый — 
очень нехорошая тен-

денция на увеличение долговых 
обязательств области. У фракции 
КПРФ есть готовая программа фи-
нансового оздоровления региона, 
которую мы предлагали во время 
избирательной кампании в 2021 го-
ду. Она реальна, но правительство 
области не считает нужным на неё 
опираться. Бюджетный долг про-
должает нарастать. 

Если вы помните, то при губерна-

торе Викторе Назарове бюджетные 
долги накапливались как снежный 
ком. В 2015 году против министра 
финансов Риты Фоминой было воз-
буждено уголовное дело, хотя, по 
большому счёту, минфин работает 
над теми задачами, которые опреде-
ляют губернатор и правительство ре-
гиона. В последующие годы бюджет-
ный долг удалось снизить. Самым 
низким долг региона был в январе 
2022 года — порядка 45,8 миллиарда 
рублей. Но за последние два года он 
начал стремительно нарастать, и на 

2024 год планируется в размере свы-
ше 74,8 миллиарда рублей. 

Вадим Чеченко постарался убедить 
нас, депутатов, в том, что с финанса-
ми всё нормально, что Омская область 
ещё далека от «нормативного» порога 
— 50% от объёма собственных дохо-
дов. Однако судя по тому, как плани-
руются доходные статьи бюджета, 
видно, что их роста не предвидится. 
Практически не даёт отдачи много-
миллиардная собственность области, 
не видно реальных вложений в раз-
витие экономики региона. А вот рас-
ходы планируются, причём именно 
за счёт долговых обязательств. Здесь 
нарастание идёт такими темпами, что 
ещё два-три года — и область станет 
банкротом. Уже сейчас предполагает-
ся, что на обслуживание долговых 
обязательств будет затрачено более 
двух миллиардов рублей, то есть 

вдвое больше, чем губернатор Вита-
лий Хоценко обещал избирателям 
«раздать» на всякие общественные 
нужды по проекту «Люди решают». 

Эта тема и была моим вторым во-
просом. Изучив цифры бюджета на 
2024 год, я так и не понял, куда «за-
прятан» этот миллиард. Вадим Че-
ченко подтвердил мои опасения, 
сказав, что вопрос о финансовом 
обеспечении этого предвыборного 
социального проекта будет решаться 
в марте в процессе корректировки 
бюджета. Хотя Хоценко, общаясь с 
избирателями, заявлял, что этот 
миллиард на местные нужды уже 
есть, остаётся лишь «поделить» его в 
зависимости от активности жителей 
тех или иных населённых пунктов. 
Интересно, как будут смотреть в гла-
за людям чиновники, если не полу-
чится найти источников финанси-
рования? Ведь проект «Люди ре-
шают» подавался с такой помпой, 
что «забыть» о нём избиратели вряд 
ли смогут. 

Записала 
Евгения ЛИФАНТЬЕВА.

Бегом к банкротству?
Законодательное собрание Омской области начало работу 

над региональным бюджетом на 2024 год. Министр финансов 
области Вадим Чеченко встретился с членами фракции комму-
нистов и представил им основные его параметры. О своих впе-
чатлениях от встречи рассказывает депутат от КПРФ в Зако-
нодательном собрании Владимир Виниченко.

ГОРОД СТРОИТСЯ

Д етский сад на улице 
Гребенщикова — наи-
более важный объект 

дошкольного образования из 
всех строящихся в Новоси-
бирске. Именно на него, рас-
считанного на 320 ребяти-
шек, возложена важная мис-
сия — решить проблему де-
фицита детсадовских мест в 
микрорайоне. 

— Я приезжал сюда, когда 
строительство только начи-
налось. Местность тут из-за 

перепада высот сложная. Спе-
циалистам приходилось при-
нимать различные решения, 
в том числе из-за сложностей 
с отводом ливневых вод, — 
отметил Анатолий Локоть. 

Возведение объекта нача-
лось в 2022 году в рамках на-
ционального проекта «Демо-
графия», его стоимость 600 млн 
рублей. Сдать детский сад пла-
нируют до конца этого года. 

На первом этаже будут на-
ходится пять ясельных групп, 

пищеблок, медкабинет, жи-
вой уголок. На втором — по-
мещения для семи групп 
младшего и среднего до-
школьного возраста, служеб-
ные и административные по-
мещения, зал для занятий 
физкультурой, изостудия, 
творческая комната. На 
третьем — запроектированы 
пять помещений для стар-
ших групп, музыкальный зал. 

В строящемся здании уже 
установлены окна и смонти-
рована кровля. Подходят к 
концу работы по монтажу 
вентиляции, завершаются 
укладка плитки, покраска и 
побелка стен, продолжается 
декоративная отделка. 

Идут работы и на террито-
рии будущего детсада. Здесь 
стоят автоматические ворота 
и домофоны на калитках. В 
ближайшее время на верандах 
строители установят навесы. 
Здание уже подключено к 
отоплению и водопроводу. 

 
Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

В детсад — 
без проблем 

 
В микрорайоне Родники, что в Новосибирске, 

строится детский сад, который после ввода в экс-
плуатацию войдёт в состав образовательного цент-
ра на базе средней школы №219. На днях стройпло-
щадку посетил первый секретарь Новосибирского 
обкома КПРФ, мэр города Анатолий Локоть.

В  Верхнекетском районе Томской области 13 ноября прошёл тур-
нир по карате-до и кикбоксингу, посвящённый очередной го-
довщине Великой Октябрьской социалистической революции 

и празднику Советской милиции. Соревнования проводились при 
поддержке Томского областного и местного отделений КПРФ — вы-
ступили спонсорами. 

— У коммунистов давно налажено деловое, можно сказать творче-
ское, взаимодействие с секцией каратистов, которую в райцентре Бе-
лый Яр возглавляет Леонид Алексеевич Нечунаев, — рассказывает 
секретарь Верхнекетского местного отделения КПРФ Галина Ники-
тина. — Проведение соревнований здесь стало уже доброй традицией 
и демонстрирует их возрастающую популярность. Мы по мере воз-
можностей принимаем участие в организации и спонсорской под-
держке состязаний, посвящённых большим знаменательным датам. 
Вот и на этот раз вместе поставили задачи по популяризации спорта 
среди молодёжи. Думаю, у нас это получилось.  

Первый этап соревнований проходил в МАУ ДО «РДТ» (возраст 6—7 
лет), где лучшими стали Диана Скубиева, Матвей Лукин, Семён Никитин. 

Второй этап состоялся в спортзале на стадионе райцентра. Здесь 
соревнования проводились в дивизионах 8—9 лет; 10—11 лет; 11—12 
лет. Среди юных каратистов (ката и кумите) победили Саттар Са-
харьянов, Тимофей Гордеев, Артём Зверков, Марк Зверков, Данил 
Богданов. «Золото» в кумите среди юношей 13—18 лет взяли Егор Сё-
мин, Роман Грецкий и Тимофей Гордеев.  

Спортсмены, занявшие призовые места, были награждены кубками, 
медалями и дипломами. 

Галина Никитина отмечает, что юные спортсмены остались до-
вольны. После турнира они подходили к организаторам соревнований 
и благодарили их за то, что они подарили им такой замечательный 
спортивный праздник. 

Пресс-служба Томского обкома КПРФ.

К победам под флагом Октября!
АРЕНЫ ЮНЫХ

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Томскстат в публи-
кации от 12 октября 
сообщает: в сентябре 
2023 года средние по-
требительские цены 
на молоко питьевое 
цельное пастеризован-
ное 2,5—3,2% жирно-
сти составили по обла-
сти 80,57 рубля за 
литр. По городу Томску 
— 80,62 рубля, по го-
роду Асино — 73,54 
рубля, по Колпашеву — 
90,21 рубля, по Стре-
жевому — 66,33 рубля. 

У точним: молочные 
продукты являются не 
просто важной, а не-

отъемлемой частью еже-
дневного питания человека. 

В частности, молоко содер-
жит наиболее ценные и лег-
коусваиваемые белки, жи-
ры, углеводы и минералы. 
Именно поэтому «молочка» 
есть в потребительской кор-
зине, а цена на неё отсле-
живается органами стати-
стики. 

Интересный факт! Вы мо-
жете видеть, что в публика-
ции областного Томскстата 
цена за литр молока в Стре-
жевом составляет 66,33 руб-
ля, меньше всего в Томской 
области. При этом 6 октября 
самая популярная телера-
диокомпания Стрежевого 

«СТВ» в своём эфире и в пуб-
ликации на сайте утвержда-
ет, что цена за литр молока 
составляет 94,7 рубля. Со-
общение это делается со 
ссылкой на местное отделе-
ние Томскстата, а рубрика с 
изменениями цен часто фи-
гурирует в выпусках «СТВ». 

Что это? Рост более чем 
на 30 рублей за столь корот-
кий срок — сознательная пу-
таница в показаниях или 
чья-то случайная ошибка? В 
любом случае не стоит от-
давать такую важную тему, 
как мониторинг цен на про-
дукты, на откуп журнали-

стам и государственным ор-
ганам, которые так или ина-
че находятся в зависимости 
от власти и бизнеса. Обще-
ственный контроль за изме-
нениями цен является край-
не важным для объективной 
оценки. 

Так, недавно лидер том-
ского комсомола Вячеслав 
Третьяков выложил видео, 
посвящённое анализу грам-
мовок и цен ряда продуктов 
в городских супермаркетах 
«Ярче», «Мария-Ра» и «Аб-
рикос». В частности, было 
проанализировано 57 раз-
личных упаковок с молоком 

из трёх разных магазинов. 
Согласно вычислениям, при-
ведённым в видео, цена за 
литр молока в Томске соста-
вила 90 рублей, хотя Томск-
стат сообщает цену в 80 руб-
лей. Пусть выборка Томск-
стата значительно больше, 
но, по нашему мнению, это 
компенсируется тем, что из-
учены продукты в магазинах 
одних из самых популярных 
торговых сетей. Готовы ли 
вы ездить в другой конец 
города за продуктами, что-
бы сэкономить? 

 
Соб. инф.

«Молочным сказкам» не верь


